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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Московский информационно-аналитический центр будет взаимодействовать с 
Таймыром 

Руководители системы образования Таймыра ознакомились с работой 
Информационно-аналитического центра в Москве. Об этом в четверг сообщает управление 
общественных связей администрации муниципального района. 

Представители Таймыра проявили особый интерес к деятельности ИАЦ по внедрению 
информационных технологий в образовании, поддержке профессионального 
самоопределения, созданию единой образовательной информационной среды, а также 
реализации крупных проектов типа комплексной многоцелевой информационной системы 
"Карта учащегося". В настоящее время она развернута более чем в 300-х образовательных 
учреждениях Москвы. Результат внедрения системы работает на повышение личной 
безопасности обладателей более 800 тыс. карт путем мониторинга их присутствия либо 
отсутствия в образовательном учреждении. Также по карте ведется учет и анализ 
использования учебных библиотечных фондов, организуется питание школьников и 
оплачивается проезд на общественном транспорте. Таймырцев более всего заинтересовала 
возможность по карте обеспечить доступ учащихся к дистанционному образованию и 
организовать "электронные школьные дневники" для родителей и учащихся, что 
целесообразно и в условиях Крайнего Севера. 

ИАЦ организует работу не только в Москве, а также выполняет заказы регионов. 
Администрация Таймыра продолжит рассмотрение предложений Центра, в первую очередь, 
по вопросам информационного сопровождения профессиональной подготовки выпускников 
таймырских школ. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжают бороться с алкоголизацией молодёжи. 

12 мая, в ходе встречи с Главой Дудинки Алексеем Дьяченко ещё пять представителей 
дудинского бизнес-сообщества подписали соглашение о взаимодействии городских властей, 
контрольно-надзорных органов и бизнес-сообщества в области установления жёсткого 
контроля над реализацией алкогольной и табачной продукции несовершеннолетним. 
Инициативу поддержали Сергей Смирин, Бактыгуль Сурапова, Виктор Симанович, Ровшан 
Гусейнов, Ольга Бармина. 
 Таким образом, участниками соглашения стали 28 предпринимателей, что составляет 
практически половину общего количества владельцев торговых объектов, реализующих 
алкогольную продукцию. 

 Аргументируя необходимость активных профилактических мер, Алексей Дьяченко 
заметил, что если не позаботиться о будущем именно сейчас, то будущее предъявит строгий 
счёт. «Воспитывать детей, а иногда и родителей, нелегко, но городское сообщество обязано 
осознать важность и неотложность этой задачи» – резюмировал Глава Дудинки. 

АСДГ 
 
В Дудинке обустраивают «Речной фасад». 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко провёл совещание, посвящённое теме реализации 
проекта по реконструкции Набережной площади «Речной фасад Дудинки». Куратор проекта – 
заместитель руководителя Администрации Янина Квасова доложила о ходе выполнения 
запланированных работ. Так, 10 мая подрядная организация приступила к обустройству 
нижнего яруса площади, уже завершено предварительное планирование склонов, 
демонтирован лестничный марш, изготовлены все элементы декоративного ограждения 
смотровой площадки. В течение мая – июня будет продолжено благоустройство территории: 
естественный откос будет укреплен специальным материалом, высеяны семена газонной 
травы, прогулочные дорожки выложены тротуарной плиткой, заменены обветшавшие 
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бордюры. Глава города рекомендовал специалистам - исполнителям адаптировать элементы 
проекта с учётом сложившихся ранее традиций, а также осуществлять непрерывный контроль 
за ходом выполнения всех работ. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Информация о паводковой ситуации  

По информации пресс-службы Управления по ТМР ГУ МЧС РФ по Красноярскому краю, 
уровень воды на реке Енисей, в районе города за сутки упал на 60 см и по состоянию на 08:00 
часов 13 мая составил 1020 см.  

Ледоход проходит в Игарке, в 256 км от Дудинки, на этом участке уровень воды 
поднялся на 180 см и составляет 15 метров 30 см. В поселке Потапово, расположенном в 96 
км от столицы Таймыра вверх по течению реки, лед еще стоит. Уровень воды здесь 748 см, за 
минувшие сутки поднялся незначительно, на 4 см.  

В районе Усть-Хантайской ГЭС, упав за сутки на 60 см, вода опустилась до отметки 
1158 см. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Общественность одобрила введение в Норильске смешанной, мажоритарно-
пропорциональной избирательной системы  

В среду в администрации города состоялись публичные слушания по внесению изменений 
и дополнений в Устав Норильска. В обсуждении участвовали депутаты горсовета, 
руководители администрации города и представители общественности. 

Сейчас в Норильске действует мажоритарная избирательная система – избранными 
считаются кандидаты, получившие большинство голосов избирателей по избирательному 
округу, где они баллотируются. Однако, в соответствии с последними изменениями в 
законодательстве, не менее половины депутатских мандатов в представительном органе с 
численностью 20 депутатов и более должны распределяться между списками кандидатов, 
выдвинутыми политическими партиями, пропорционально числу голосов избирателей, 
полученных каждым из списков кандидатов.  

- В соответствии с изменениями в Законе № 131-ФЗ, пункт 1.3 части 3 статьи 27 Устава 
необходимо изложить в следующей редакции: «Городской совет состоит из 35 депутатов, 
избираемых на основе смешанной (мажоритарно-пропорциональной) избирательной системы 
на основе всеобщеравного и прямого избирательного права при тайном голосовании сроком 
на 5 лет. На основе мажоритарной системы избирается 14 депутатов по 7 многомандатным 
избирательным округам (число мандатов подлежащих распределению в каждом округе - 2). 
На основе пропорциональной системы избирается 21 депутат по единому избирательному 
округу по спискам избирательных объединений», - сообщил Владимир БОНДАРЬ, 
председатель постоянной комиссии по законности и местному самоуправлению Норильского 
городского Совета депутатов.  

Как заметила одна из участниц слушаний, депутаты в Государственную Думу избираются 
только по партийным спискам. 

- Можно было сделать так же. Закон позволяет формировать городской Совет депутатов по 
спискам кандидатов от партий. Мы пошли по другому пути, я считаю, справедливому, - 
отметил глава города Сергей ШМАКОВ. 

«Заполярная правда» 
 

Норильчане собрали почти 300 тыс. рублей для ветеранов Великой Отечественной  
Норильчане собрали деньги для ветеранов Великой Отечественной войны, пишет газета 

«Заполярная правда». Завершилась молодежная акция, приуроченная к празднованию 66-й 
годовщины Великой Победы. Самыми активными участниками стали школы и детсады — от 
учреждений образования поступило 209 тыс. рублей. Немалый вклад внесли и представители 
ссузов и вузов города. Общая сумма собранных средств составила 275 900 рублей. 
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Деньги поделили поровну среди ветеранов, проживающих в Центральном районе 
Норильска — это 176 человек — и двумя из Снежногорска. Таким образом, каждый из них 
получит чуть более 1,5 тыс. рублей. Конверты с деньгами ветеранам доставляют с 10 мая. 
Сбор денег в подарок ветеранам Центрального района был организован впервые, а в 
Кайеркане это многолетняя традиция. Так, 5 мая в рамках подобной акции на торжественном 
вечере также собрали деньги для ветеранов. «Пока герои праздника общались друг с другом, 
с руководителями и жителями района, счетная комиссия принимала от представителей 
учреждений, организаций и предприятий района, а также индивидуальных предпринимателей 
собранные средства. Всего было собрано 588 тыс. рублей», пишет газета. Их в равных долях 
передали 12 кайерканским ветеранам. Подобная акция прошла в конце апреля и в Талнахе. 
Каждый ветеран этого района получил по 16 тыс. рублей. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
Уволен руководитель региональной сети НПФ "Норникель"  

Негосударственный пенсионный фонд "Норильский никель" подвел предварительные итоги 
внутреннего расследования по фактам незаконных переводов пенсионных средств граждан в 
результате действий недобросовестных агентов. Об этом сообщили в пресс-службе НПФ.  

По итогам внутренней проверки выявлены нарушения, причинившие моральный ущерб 
гражданам, чьи пенсионные накопления были переведены в НПФ без их ведома. 
Освобождены от занимаемых должностей руководитель региональной сети фонда Дмитрий 
Хорт, руководитель дирекции по Центральному федеральному округу Татьяна Максимовская, 
допустившие грубые нарушения в части контроля деятельности агентской сети.  

Также расторгнуты договоры с агентами, которые осуществляли мошенническую 
деятельность. Поскольку действия этих лиц нанесли фонду существенный репутационный 
ущерб, соответствующие материалы будут переданы в правоохранительные органы для 
возбуждения уголовных дел. Кадровые решения по другим выявленным случаям будут 
приняты в ближайшее время. 

Фонд продолжает собирать и анализировать информацию обо всех неправомерных 
действиях в отношении перевода пенсионных средств граждан. НПФ "Норильский никель" 
досконально изучит и примет решения по всем без исключения поступившим претензиям.  

Всех, кто оказался жертвой мошенников, просят обращаться по телефону "горячей линии" 
НПФ "Норильский никель" – 8-800-700-00-51. Звонок по России бесплатный. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Первый субботник в этом году сотрудники ЗФ "Норникеля" проведут на этой неделе 
4 мая Заполярный филиал ГМК "Норильский никель" завершил навигацию до прохождения 

ледохода на Енисее в Дудинке. Максимально были разгружены и загружены суда. С задачами 
на апрель по отгрузке продукции и с обеспечением ресурсами предприятий ЗФ компании 
справились. Об этом на брифинге в среду рассказал начальник производственного 
управления ЗФ ГМК Сергей Волков. 

К началу ледохода на Енисее в Дудинке, который ожидают 15-18 мая, с территории порта 
из зоны затопления убрали все оборудование и материалы. 

По словам Волкова, апрель был очень тяжелым месяцем для работы производственных 
переделов. Сначала выпала двухмесячная норма снега, потом началось аномальное 
потепление. Сложной была ситуация по пропуску паводковых вод. "Уронов вода не принесла. 
Пришлось оперативно выполнять работу. Объекты ЗФ не имели проблем", – сказал Волков.  

В апреле все предприятия ЗФ компании с производственным планом справились. В 
прошлом месяце провели комплексный ремонт по замене направляющего каната на руднике 
"Таймырский".  

Обогатители выполнили производственную программу. Они обеспечили смежные 
переделы никелевыми и медными концентратами в необходимых объемах. Никелевый и 
Надеждинский металлургический заводы также справились с производственными 
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программами. "Они были достаточно напряженными, поскольку были настроены на то, чтобы 
выдать максимальную продукцию под межнавигационную паузу. Долго рынки страдать не 
будут от дефицита нашего сырья, потому что уже в третьей декаде мая придут суда, и мы 
будем их загружать", – сообщил начальник производственного управления ЗФ "Норникеля".  

Началась работа по летним ремонтам. К ним приступило и ОАО "Норильско-Таймырская 
энергетическая компания".  

Волков сообщил, что в этом году первый субботник состоится 14 мая. 300 сотрудников 
Заполярного филиала компании и городских структур будут наводить порядок на алыкельской 
дороге. Следующие субботники запланированы на 21 и 28 мая. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Первые караваны для Ванкора ушли на Большую Хету 

Караван судов Енисейского пароходства отправился на реку Большя Хета с первым грузов 
для Ванкора. Основная масса судов «ванкорского» каравана вышла из Лесосибирска и 
направляется к устью, флот находится в районе поселка Бор. По графику 15-18 мая флот 
пароходства должен зайти на приток. 

На Ванкорское месторождение ЕРП доставляет трубы, оборудование, технику, различные 
стройматериалы, щебень, металлоконструкции. Все это необходимо доставить за 2-3 недели 
большой воды.  

Сегодня уже отгружено и находится в пути порядка 130 тысяч тонн груза. Всего в 
навигацию 2011 года Енисейскому пароходству на Ванкорское месторождение по Б. Хете 
предстоит завезти более 240 тысяч тонн. 

Аномально теплая весна этого года сдвинула сроки начала навигации на реке Большая 
Хета почти на месяц. 

НИА 
 
Красноярский край масштабно внедрит энергосберегающее уличное освещение  

Председатель правительства Красноярского края Эдхам Акбулатов поручил изыскать 
средства на масштабное внедрение в крае энергосберегающих технологий в области 
уличного освещения. 

12 мая в ходе заседания правительства края министр промышленности и энергетики Денис 
Пашков рассказал о результатах пилотного проекта по реконструкции уличного освещения в 
Боготоле — там неэнергоэффективные дуговые ртутные лампы заменили на светодиодные 
светильники, в результате чего экономия электроэнергии составила около 70% от объема 
ранее потребляемой. При этом Пашков посетовал, что даже с учетом снижения объема 
энергопотребляемх ресурсов стоимость светодиодной техники на сегодня такова, что 
быстрого срока окупаемости таких вложений ждать не приходиться, окупаемость превышает 6 
лет. Поэтому минпромэнерго отрабатывает вопрос стоимости с производителями ламп. 
Параллельно, по словам Пашкова, ведется работа по подготовке трехлетнего плана перехода 
на светодиодные лампы в уличном освещении Красноярска. 

Акбулатов на это заметил, что если бюджет платит деньги, «то нас устраивают такие сроки, 
при условии, что эта работа в дальнейшем будет сопровождаться повышением 
энергоэффективности». Он поручил «в свете подготовки бюджета на 2012-2014 год 
предусмотреть мероприятия по масштабному внедрению, причем не только на территории 
Красноярска, но и в целом по территории края, новых эффективных технологий уличного 
освещения». «Прошу представить конкретные предложения в рамках бюджетного процесса в 
течение 1,5 месяцов», — заключил Акбулатов. 

«Лаборатория новостей» 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

В малых городах России появятся электронные приемные президента, до конца года - 
порядка 50 

Специальные электронные приемные президента РФ появятся в ряде малых городов 
России, отдаленных от областных центров, до конца 2011 года, сообщил замруководителя 
администрации главы государства Александр Беглов 

"До конца года в малых городах с населением свыше 100 тысяч человек мы установим 
специальные электронные приемные президента. Они будут размещаться в зданиях 
муниципальных образований... Там можно на электронном носителе передать обращение 
президенту, можно в печатном виде - типа факса, можно оставить голосовое сообщение", - 
сказал Беглов журналистам в Рязани в четверг. 

По его словам, планируется до конца года установить порядка 50 таких приемных, "а на 
следующий год еще больше". 

INTERFAX.RU 
 

Исход выборов в Госдуму не известен, ни одна партия не может считать себя 
доминирующей – Д.Медведев 

Президент России Дмитрий Медведев подчеркивает, что исход выборов в Госдуму не 
известен, все политические схватки впереди и ни одна партия не может себя считать 
доминирующей, передает ИТАР-ТАСС. 

Отвечая на вопросы сотрудников ВГТРК об отношении к созданному вокруг премьер-
министра РФ Владимира Путина Общероссийскому народному фронту, Д.Медведев отметил, 
что "все это соответствует нашему избирательному законодательству". 

"Как президент я считаю, что это укладывается в нормальные избирательные технологии", 
- заявил он. "Моя задача - следить, чтобы законодательство применялось корректно, и 
создать внутри страны на политическом поле необходимую конкуренцию", - пояснил глава 
государства. Он пояснил, что "только в этом случае наша политическая система будет 
устойчивой". 

"Если считать, что все уже решили, все будет по определенному сценарию развиваться, 
тогда у нашей политической системы нет будущего", - убежден президент. На его взгляд, 
"еще все впереди - все избирательные схватки". "Ни одна политическая сила не может 
считать себя доминирующей, но любая должна стремиться к максимальному успеху", - заявил 
Д.Медведев. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

Д.Медведев: Интернет-сленг - это новый словесный код 
Президент РФ Дмитрий Медведев прибыл сегодня в штаб-квартиру ВГТРК, чтобы 

поздравить коллектив холдинга с 20-летием выхода в эфир программы "Вести". Главе 
государства устроили экскурсию по студиям телерадиокомпании, после чего был установлен 
короткий телемост с регионами. Также Д.Медведев экспромтом посетил студию радиостанции 
"Маяк", где в прямом эфире пообщался с ведущими.  

Перед приходом президента ведущие обсуждали нормы русского языка в Интернете, 
поэтому Д.Медведева сразу спросили о том, как он относится к интернет-лекиске.  

Д.Медведев признался, что вначале такая лексика казалась ему странной. Однако он 
подчеркнул, что считает ее органичной частью интернет-среды и неотъемлемой частью 
русского языка. 

"Очевидно, что это новый словесный код, который невозможно игнорировать. Я считаю, что 
к этому нужно относиться спокойно, лояльно", - отметил он. 

К ненормативной лексике пользователей Интернета в своем блоге Д.Медведев тоже 
относится спокойно. "Всех не забанишь", - сказал глава государства по этому поводу. 

РБК  
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Все для фронта. Единороссы обсудили со своим лидером цели народного фронта и 
стимулы для вхождения в него: до 25% мест в предвыборном списке могут отдать 
«примкнувшим». Президент Дмитрий Медведев отозвался о фронте прохладно 

Вчера в Сочи премьер и лидер единороссов Владимир Путин обсудил с координационным 
советом Общероссийского народного фронта (ОНФ), организованного 6 мая, дальнейшие 
шаги предвыборного движения. Премьер заявил, что участники ОНФ и «Единая Россия» «по 
общему согласию сформируют список кандидатов». Программу также следует согласовать на 
основе «абсолютно равноправных партнерских» отношений по итогам обсуждения во всех 
вошедших во фронт организациях. Этот принцип будет зафиксирован в декларации целей и 
задач фронта. Ее проект обсуждали участники встречи, а затем начнут обсуждать в регионах  

Участники одобрили предложение секретаря генсовета партии Сергея Неверова закрепить 
в декларации главное условие: непременное лидерство Путина в избирательном списке. 

Единороссы отчитались об успехах по созданию ОНФ. Председатель высшего совета 
Борис Грызлов отметил, что готовы примкнуть уже около 100 общественных организаций. 10 
из них — молодежные, подчеркнул лидер «Молодой гвардии» Тимур Прокопенко и пригласил 
премьера посетить в июне летний лагерь ОНФ с их участием, срочно организуемый в 
Липецке. По его словам, у того сегмента молодежи, который «завлекается на 
несанкционированные акции», появится площадка не только для оглашения, но и для 
реализации инициатив. Путин же предложил не сбрасывать со счетов работу на улице и 
поддержал предложение замсекретаря президиума Андрея Исаева отметить окончание 
формирования ОНФ 11 июня массовыми манифестациями в регионах. 

Путин сообщил, что обсуждал с президентом идею создания фронта, тот ее полностью 
поддержал, все оргвопросы будут согласовываться с ним и в дальнейшем. Но сам Медведев, 
отвечая на вопросы сотрудников ВГТРК, высказался о фронте прохладно. «Создание такого 
альянса соответствует законодательству», это предвыборная технология, но «ни одна 
политическая сила в России не может считать себя доминирующей» и другие партии тоже 
могут создать такие фронты. 

«Ведомости» 
 

Единоросы объяснили цель создания народного фронта 
Общероссийский народный фронт, о создании которого объявил премьер-министр 

Владимир Путин, поможет "Единой России" получить конституционное большинство в 
Госдуме. Об этом заявил замсекретаря президиума генсовета партии Андрей Исаев, 
сообщает "Интерфакс".  
     Другой замсекретаря президиума генсовета партии Юрий Шувалов сказал, что создание 
народного фронта не является предвыборным ходом "Единой России". "Владимир Путин 
предложил создать народный фронт не ради победы на выборах", - заявила, в свою очередь, 
депутат Госдумы Ирина Яровая.  

При этом сам беспартийный председатель "Единой России" Владимир Путин не скрывал, 
что Общероссийский народный фронт создается под парламентские выборы. "Мы стоим на 
пороге выборов в Государственную Думу, что само по себе является важнейшим 
политическим событием страны, и важно, как будет сформирован парламент", - заявлял он.  

По словам Путина, партия нуждается "в притоке свежих идей, свежих предложений, и в 
притоке новых лиц". Тем не менее, в координационный совет народного фронта, в основном, 
вошли представители приближенных к "Единой России" организаций.  

Предполагается, что народный фронт сможет выдвигать своих членов для участия в 
праймериз "Единой России". Они, в случае победы на внутрипартийных выборах, оставаясь 
беспартийными, смогут баллотироваться в Госдуму по списку единоросов. Как ожидается, в 
списке "Единой России" будет до 150 беспартийных кандидатов.  

По итогам выборов 2007 года "Единая Россия" получила конституционное большинство в 
Госдуме. Депутаты от правящей партии занимают 315 из 450 мест, что позволяет им 
принимать любые решения без учета мнения других партий.  
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В СМИ появлялись сведения, что число единоросов в Госдуме шестого созыва может 
уменьшиться. По данным социологов, "Единая Россия" потеряет конституционное 
большинство. 

«Лента» 
 

В России вводят штрафы за невыдачу чеков в такси и незаконную установку 
"шашечек" 

С нового года в России увеличатся штрафы за создание "пробок" на перекрестках, а также 
вводится ответственность за нарушение правил перевозки пассажиров в такси, сообщает 
департамент обеспечения безопасности дорожного движения (ДОБДД) МВД России.  

"Одно из главных нововведений касается легковых такси - с нового года вводится 
ответственность за нарушение правил перевозки пассажиров и багажа", - говорится в 
сообщении, размещенном в четверг на официальном сайте ГИБДД. 

К таким нарушениям относятся отсутствие в салоне предусмотренной информации, 
невыдача кассового чека или квитанции, "отсутствие схемы такси или опознавательного 
фонаря, отказ водителя предъявить договор фрахтования", отмечают в ведомстве. 

"За указанные нарушения вводится ответственность в виде штрафа в размере от 1 до 5 
тыс. рублей с водителя, от 10 до 50 тыс. для должностных лиц и от 30 до 200 тыс. рублей для 
юридических лиц", - говорится в сообщении.  

Также, отмечает ГИБДД, с 1 января 2012 года вводится ответственность за незаконную 
установку "шашечки" легкового такси и нанесение на машину "цветографической схемы". За 
это будут штрафовать граждан на 2 тыс. рублей, должностных лиц - на 20 тыс. руб., 
юридических лиц - на 500 тыс. рублей.  

"Государственные регистрационные знаки снимаются с автомашины до устранения 
причины запрещения эксплуатации, а незаконно установленный фонарь конфискуется. За 
управление таким транспортным средством водителю грозит штраф в 5 тыс. рублей", - 
сообщают в ГИБДД.  

С нового года сотрудники Госавтоинспекции будут контролировать законность установки 
опознавательных фонарей и "цветографической схемы" такси, а также получение разрешений 
на таксомоторные перевозки. 

INTERFAX.RU 
 

Минобразования обяжет вузы вернуться к списку экзаменов, утвержденных до 1 
февраля 

Российские вузы должны будут вернуться к списку вступительных экзаменов, который был 
утвержден до 1 февраля 2011 года. «Министерство образования сегодня потребует от всех 
вузов вернуться к списку экзаменов, определенных до 1 февраля этого года», – заявил глава 
министерства Андрей Фурсенко в интервью радиостанции «Эхо Москвы». 

Соответствующее уведомление будет направлено и в вузы, которые не подчиняются 
министерству. 

Ранее сообщалось об изменениях в списке экзаменов, которые вузам пришлось принять 
из-за приказа № 86 Минобрнауки. Изменения в списке экзаменов появились как следствие 
перехода с 1 января 2011 года российского высшего образования с системы специалитета на 
раздельные бакалавриат и магистратуру. 

В вузах появились новые специальности, и в ряде случаев перечень вступительных 
экзаменов также было решено изменить. 

24 января министр образования и науки Андрей Фурсенко подписал приказ № 86, 
изменяющий список вступительных экзаменов по отдельным направлениям подготовки 
студентов. Документ за подписью Фурсенко несколько месяцев ждал утверждения в Минюсте, 
а после долго стоял в очереди на опубликование в «Российской газете» (вышел в апреле 
2011 года) и правительственных бюллетенях. В итоге приказ вступил в силу лишь 1 мая — 
фактически за месяц до начала школьных экзаменов. Вузам пришлось подчиниться 
министерскому распоряжению и срочно вносить коррективы в список экзаменов. 

«Росбалт» 
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Бензин в России будет стоить как в Европе  
Российское правительство всеми силами пытается обуздать продолжающийся рост цен на 

моторное топливо. Вчера глава Минэкономразвития Эльвира Набиуллина заявила о том, что 
в правительстве не исключают, что введенные с 1 мая повышенные экспортные пошлины на 
топливо будут перенесены и на следующий месяц. Правда при этом министр поспешила 
оговориться, что введение заградительных пошлин является временной мерой, а для 
регулирования рынка необходимы более системные меры – например, новая система 
налогообложения нефтяной отрасли. 

…Создается впечатление, что весенний скачок топливных цен стал для правительства 
полной неожиданностью. Чиновники и представители Генпрокуратуры поспешили обвинить в 
происходящем производителей и поставщиков нефтепродуктов, якобы вступивших в сговор с 
целью перенаправить топливо с внутреннего рынка на внешний. 

Решить проблему попытался Владимир Путин, объявив о введении с 1 мая 
запретительных экспортных пошлин. Премьер потребовал представить ему список всех 
топливно-сбытовых компаний. "Нам нужен реестр всех сбытовых компаний и так называемых 
независимых", – отметил глава правительства, пояснив, что "с ними нужно выработать такие 
отношения, "чтобы у регулирующих организаций была полная информация о том, что там 
происходит". Вице-президент крупнейшей российской нефтяной компании "Роснефть" Игорь 
Ромашов, отвечающий за блок нефтепродуктообеспечения, был временно отстранен от 
исполнения своих обязанностей. 

Однако демонстративный акт "ручного управления", похоже, не принес особых 
результатов. Несмотря на то, что топливо на АЗС начало появляться, цены на него снижаться 
не торопятся. Тот факт, что правительство рассматривает возможности продления срока 
действия заградительных пошлин, свидетельствует о невысокой эффективности подобных 
действий. 

В основе нынешнего роста цен на топливо лежит объективная ситуация на мировом рынке. 
В Европе, например, в последнее время бензин и дизельное топливо заметно поднялись в 
цене, притом что в России на протяжении нескольких месяцев правительство предпринимало 
рыночные и нерыночные действия по сдерживанию их роста. Одной из основных причин 
давления на внутренний топливный рынок тогда (да и сегодня тоже) стало введение акциза, 
повышающего стоимость литра топлива на 1 рубль. По расчетам правительства, акциз станет 
источником наполнения возрожденного дорожного фонда. По словам министра финансов 
Алексей Кудрина, восстановленная "копилка" позволит России в 10 лет довести "российские 
дороги до европейского уровня". 

Впоследствии тема данного акциза не часто поднималась в публичных выступлениях 
российских чиновников. Дело в том, что его введение должно было компенсировать 
предполагаемую отмену транспортного налога с автовладельцев. Подобный налог является 
экономическим анахронизмом и давно не используется в большинстве развитых стран. 
Однако россиян ждало разочарование. Вместо отмены дорожного налога правительство 
лишь сократило вдвое его базовую ставку, сохранив за регионами право использования 
огромных повышающих коэффициентов. 

В итоге, автомобилисты оказались обмануты дважды. С одной стороны, снижение базовой 
ставки было практически полностью компенсировано региональными властями через 
повышающие коэффициенты. С другой – введен был и тот самый акциз, лежащий в основе 
повышения стоимости топлива. 

Таким образом, механизм роста цен был сформирован еще в начале января. Зимой 
сдерживать цены удавалось посредством административного воздействия. С началом весны 
"ручное управление" оказалось бессильным, так как на указанный базовый фактор 
наложились другие объективные обстоятельства. В условиях искусственного сдерживания 
цен на внутреннем рынке и их роста на внешнем рынке производители и трейдеры устремили 
свои взгляды за рубеж. Резкий рост объемов экспорта нефтепродуктов привел к дефициту и 
удорожанию их на внутреннем рынке. 

Введение заградительных пошлин, возможно, позволит восстановить баланс предложения 
на рынке. Однако нет оснований полагать, что в результате бензин будет стоить, как раньше. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

С одной стороны, давить на ценник будет упомянутый акциз, с другой – перед 
производителями будет маячить ориентир европейских цен. Все это оставляет мало шансов 
на возврат к прошлым ценовым уровням. 

Самое же печальное в том, что на ситуацию уже практически невозможно повлиять даже 
посредством "ручного управления". Напротив, административное сдерживание цен зимой 
только усилило эффект сжатой пружины, распрямившейся в самый неподходящий момент. 
Созданный в начале года и активно поддерживаемый в зимние месяцы дисбаланс будет 
неизбежно стремиться к выравниванию. 

«Утро» 
 

Опрос: Россияне не берут и не дают взятки 
Большинство россиян (82%) никогда не давали взяток и осуждают тех, кому приходилось 

это делать. Об этом свидетельствуют результаты апрельского опроса ФОМ. 
За последние 3 года увеличилась доля тех, кто никогда не сталкивался с взяточничеством 

– 79% против 60% в 2008 году. Также уменьшилось число тех, кто взятку давал, – с 29% до 
15%. Большинство респондентов осуждает тех, кто берет (70%) или дает (47%) взятки. В то 
же время 22% спокойно относятся к берущим, а 41% – к дающим взятки. 

При этом 84% респондентов сетуют на высокий уровень коррупции в стране. По мнению 
46%, он продолжает повышаться. 37% россиян высказали мнение, что через год уровень 
коррупции не изменится. 30% убеждены, что он повысится, и только 6% полагают, что он 
снизится. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Мировая хлестаковщина  

Публичная политика во все времена была театром, но, кажется, никогда на мировой 
авансцене не царило такое политическое безумие и не солировало такое количество 
странных персонажей. Главной "звездой" этого представления, несомненно, является Обама 
с его завиральными идеями "изменения мира". Непринужденные манеры и виртуозное 
скольжение по поверхности любых проблем уже третий год завораживает публику, которая 
все более напоминает уездный бомонд, загипнотизированный вздорной болтовней 
Хлестакова. 

Мир, впрочем, меняется, и всякий раз, стремительно выходя к микрофону и энергично 
комментируя те или иные события, Обама неизменно являет образ президента новой 
формации, быстрого, уверенного и целеустремленного. Он весь в движении, однако эта 
легкость танцора скрывает пустоту человека, который не очень-то понимает, куда он попал и 
за кого его принимают, но старается соответствовать предложенным обстоятельствам. 

С одинаковой легкостью он вещает о "перезагрузке" на встречах с Медведевым, о 
новом будущем Ближнего Востока в мусульманском Каире, о защите окружающей среды – в 
Копенгагене, о запрете на ядерные исследования – в Вашингтоне. В результате Европа уже 
воюет в Северной Африке, "Братья-мусульмане" всех стран объединяются под знаменами 
демократии. Исламские фанатики на юге Египта поднимаются против местных христиан, 
пакистанские исламисты объявляют джихад Америке, ФАТХ и ХАМАС готовятся строить 
Палестинское государство, а палестинский лидер Аббас поясняет, за счет кого достигнуто 
согласие: "ХАМАС – наши родные братья, а евреи – чужие люди". 

С той же легкостью Обама принял Нобелевскую премию мира и, зажав ее в правой 
руке, левой подписал приказ о нанесении ракетных ударов по далекой стране. А потом, 
совсем как гоголевский Хлестаков, запутался в показаниях о подробностях убийства бен 
Ладена и, тут же забыв об этом, рванул дальше со скоростью "тридцати пяти тысяч одних 
только курьеров". Непринужденная легкость мыслей и движений позволяет легко 
переключать обалдевшую от впечатлений аудиторию со скандала вокруг недостоверной 
метрики на пляски вокруг трупа бен Ладена, с бюджетных проблем – на угрозы, связанные с 
ядерным потенциалом Пакистана. 
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Ту же "легкость мыслей необыкновенную" демонстрирует Николя Саркози, мечтавший 
стать вторым де Голлем и лидером новой Европы и всего Средиземноморья. Это не мешало 
ему разводиться, жениться, раздевать именем закона местных мусульманок и поправлять 
финансовые дела страны за счет студентов и пенсионеров. А когда за год до выборов 
рейтинг упал, в топку избирательной кампании полетели идеи мультикультурализма, 
принципы Шенгена, все та же Ливия и еще не родившийся первенец от третьего брака. 

Его сосед Сильвио Берлускони довольствуется тем, что шокирует общество 
коррупционными скандалами и любовными похождениями. Периодически Италия буквально 
стоит на ушах, а премьер только посмеивается и продолжает в том же духе. Но скандал 
вокруг связи с несовершеннолетней марокканкой взорвал ситуацию, и Берлускони тоже 
потянуло на военные подвиги: как сострили бы во времена Билла Клинтона, "что бы там ни 
было у Берлускони с юной марокканкой, Каддафи ответит за все". 

Это простое и доходчивое объяснение позволяет говорить об особой атмосфере 
непринужденного цинизма, определяющей лицо мировой политики. Подобная логика и 
раньше определяла мотивы политических решений, но не с такой обезоруживающей 
откровенностью. В публичной сфере подобный цинизм годился разве что для анекдотов: 
"черт с ней, с Исландией, но почему валенок на пульте?". Теперь это стало обыденностью, 
которую бесстыдно предъявляют публике, как если бы дело происходило на светском приеме 
и речь шла о том, кто уронил поднос с бокалами. 

После аварии на АЭС "Фукусима-1" те же манеры явило руководство Японии. На фоне 
продолжающихся землетрясений и новых ЧП на станции японские власти более всего 
заботились о сохранении лица. Пока миру промывали мозги рассказами о японском порядке и 
невозмутимости населения, ситуация стала неуправляемой, меры по блокированию аварии 
явно запаздывали, сотрудники жали не на те переключатели, радиоактивная вода полилась в 
океан. А японский премьер продолжал твердить, что все под контролем и "это не Чернобыль". 

Все это наводит на мысль, что лидеры ведущих стран уже не в состоянии оценивать 
последствия своих действий, и это вдохновляет на чудачества политиков второго эшелона. 
Бывшие министры и послы Каддафи возлагают на себя чрезвычайные полномочия, а потом 
исчезают в небытии. Арабские принцы с упоением предсказывают крушение режимов, 
которые возглавляют их отцы и деды, видимо, полагая, что безобразия в их странах откроют 
им путь к долгожданным тронам. Правоохранительные органы Ирана обвиняют соратников 
президента Ахмадинежада в колдовстве, вызове джиннов, экзорцизме и "связях с 
неизвестными мирами". Известный своей эксцентричностью Александр Лукашенко публично 
назвал "козлом" главу Еврокомиссии Жозе Мануэля Баррозу и поднял вопрос о "вшивости" 
руководства Украины. 
           Понятно, что принцами и министрами движут нереализованные амбиции, 
разновидность комплекса самозванца, президентом Белоруссии – неизбывное раздражение. 
А вот зачем президент Чехии Вацлав Клаус во время официальной встречи с президентом 
Чили на газах всего мира присвоил протокольную ручку – это большой вопрос. Но в целом 
вся эти странные действия, ломающие стереотипы благопристойного поведения, производит 
впечатление какого-то компенсаторного безумия. 

Хватает хлестаковщины и в России. Жизнерадостный президент с кучей идей, которые 
сыплются, как из рога изобилия: замена 100-ваттных лампочек на ртутные, перенос часовых 
поясов, отключение света в десять вечера, Сколково, десять пунктов про инвестиции, отмена 
техосмотра. И тут же достаточно странные высказывания: "ФАПСИ уже нет, а ФСБ осталась, 
да... Я вообще не знаю, кто этим занимается". Министр образования и науки, всерьез 
заявляющий, что "недостатком советской системы образования была попытка формировать 
человека-творца, а сейчас задача заключается в том, чтобы взрастить квалифицированного 
потребителя". Глава президентского совета по правам человека, запустивший проект 
"национального примирения", расколовший общество. 

Эксперты с судьбоносными докладами, которые читают лишь их оппоненты. Рулоны 
актикоррупционых разоблачений Навального. Массовое помешательство на эпатаже, 
охватившее людей творческих профессий. Тонны писем, заявлений и наветов: Кох против 
Шендеровича, Милов против "Солидарности", академик-геолог против президента, 
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сотрудники Минздрава против Рошаля. И как символ этой разнузданности – огромное 
граффити на разводном мосту в Санкт-Петербурге и признание этой непристойности 
выдающимся достижением современного искусства. 

Во всем этом слишком много граничащей с беспределом неадекватности и 
авантюрного безумия, которым заражается общество. И вот уже толпы арабов устраивают 
невиданную прежде заварушку, чтобы "все поменять", а в Европе тысячи людей выходят на 
улицы, требуя, чтобы "все вернули обратно". При этом и те и другие живут в вымышленном 
мире, который сервируют для них одержимые хлестаковщиной политики. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  .05.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 9472 ▲ 0, 32 

EUR 
 

39, 6934 ▼ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


